

À Paris, le 15 mai 2025

Santé scolaire : Le SNIES UNSA Éducation exige des actes concrets pour des promesses réellement tenues

Du discours à l'action, le SNIES UNSA Éducation exige des moyens pour la santé scolaire pour la réussite de chaque élève !

Le SNIES UNSA Éducation accueille avec une prudente optimisme les récentes annonces de la Première ministre Élisabeth Borne lors des Assises de la santé scolaire du 14 mai 2025. Alors que nos revendications historiques trouvent enfin un écho, la vigilance s'impose pour transformer ces paroles en réalisations tangibles et pérennes.

Des engagements attendus mais insuffisants

Les promesses de création de postes et l'instauration d'un protocole de santé mentale pour chaque collège et lycée d'ici fin 2025 sont des mesures qui, si elles sont menées à bien, pourraient marquer un tournant décisif pour la santé scolaire. Cependant, notre expérience nous enseigne que les effets d'annonce ne suffisent pas.

« *Nous avons trop souvent entendu de belles promesses qui ne se sont pas concrétisées dans le passé. Cette fois, nous serons particulièrement vigilants à ce que les engagements pris se traduisent par des actes* », déclare Gwenaëlle Durand, Secrétaire Générale du SNIES UNSA Éducation.

Pour mémoire : un passif de promesses non tenues

1995-1996 : Sur un plan quinquennal prévoyant 739 postes d'infirmier.es scolaires, seuls 202 sont effectivement créés sous le gouvernement d'Alain Juppé.

2005 François Fillon, alors ministre de l'Éducation nationale, annonçait 1 500 postes d'infirmier.es à déployer sur cinq ans. Cette première étape n'aura pas suffi à combler les besoins : demandes croissantes, manque d'attractivité, concours non pourvus, inégalités territoriales. Deux précédents qui montrent combien les effets d'annonce ne suffisent pas. Ils nous imposent vigilance, exigence et mobilisation.

Le SNIES UNSA Éducation : réformistes et forces de proposition

Notre syndicat réformiste, conscient de la situation, milite pour des garanties inscrites dans le Projet de Loi de Finances 2026 :

Des postes infirmiers clairement définis par le Ministère, pour éviter les dérives dans les académies.

Une répartition équitable des postes sur tout le territoire, tenant compte des réalités locales.

Une collaboration accrue avec les infirmier.es scolaires, dont le rôle est crucial pour une évaluation rigoureuse de la santé des élèves, afin d'assurer une égalité des chances pour chacun, surtout face à la raréfaction des ressources médicales.

« *Les infirmier.es scolaires sont en première ligne pour évaluer et répondre aux besoins des élèves. Leur présence doit être garantie et renforcée sur l'ensemble du territoire* », a

Contact :

Gwenaëlle DURAND

Secrétaire Générale du SNIES UNSA Éducation

snies@unsa-education.org

06 64 32 32 48

ajouté Gwenaëlle Durand. « *Nous avons besoin de décisions audacieuses et d'un engagement ferme pour bâtir un système de santé scolaire solide et équitable.* »

Un appel à l'action conjointe pour une École saine et équitable

Nous réclamons une véritable politique de santé scolaire conférant une reconnaissance pleine et entière à notre rôle de premier plan. Nos professionnel.les sont déterminant.es pour soutenir les élèves dans leurs parcours éducatifs, surtout dans un contexte de déserts médicaux grandissants. Or, garantir l'accès aux soins, c'est offrir à chaque enfant une chance égale de réussir.

Nos engagements et perspectives

Le SNIES UNSA Éducation insiste sur la nécessité de traduire rapidement les engagements en actes concrets. À travers notre expertise, nous resterons partenaires actifs et vigilants pour que ces promesses contribuent réellement à l'amélioration du système éducatif et de santé scolaire.

Invitation à une mobilisation collective

Le SNIES UNSA Éducation se tient prêt à accompagner ces transformations indispensables, en collaborant avec les décideurs politiques, les équipes éducatives, les professionnels de santé, assistant.es sociaux et psychologues. Notre fédération, UNSA Éducation, représente une force unique par sa composition de syndicats réformistes et utiles qui couvrent tous les métiers de l'éducation : les médecins scolaires, chefs d'établissement, psychologues, assistants sociaux, infirmiers...

Ensemble, nous pouvons bâtir un futur où la santé scolaire ne sera plus une promesse incertaine mais une réalité indiscutable. Nous appelons toutes ces parties prenantes à s'engager résolument pour que nos écoles deviennent des lieux exemplaires de bien-être et de réussite pour tous les élèves.

Ensemble, œuvrons pour un système éducatif où chaque enfant a les mêmes chances de réussir grâce à une politique de santé scolaire ambitieuse et équitable.

Agir pour la santé scolaire : Réel, Responsable, Réformiste.

Fin du communiqué

Contact :

Pour un échange approfondi ou plus d'informations, veuillez contacter

Gwenaëlle DURAND

06 64 32 32 48

Contact :

Gwenaëlle DURAND

Secrétaire Générale du SNIES UNSA Éducation

snies@unsa-education.org

06 64 32 32 48